
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, Legalità e Trasparenza

Seduta del 23 settembre 2021
    Verbale n. 19 della VIII Commissione

 
L'anno 2021, il giorno 23 del mese di settembre alle ore 18:00, regolarmente convocata con lettera d'invito
del  Presidente  della  VIII  Commissione  Consiliare  Giacomo  Cusumano,  si  è  riunita  in  modalità
videoconferenza la Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
CUSUMANO Giacomo Presidente P BITONCI Massimo* Capogruppo AG
PASQUALETTO Carlo V.Presidente A MOSCO Eleonora Componente P
MONETA Roberto Carlo V.Presidente P COLONNELLO Margherita Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P MARINELLO Roberto** Componente AG
RAMPAZZO Nicola Capogruppo P TARZIA Luigi Componente P
SCARSO Meri Capogruppo P TURRIN Enrico Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P CAPPELLINI Elena Capogruppo P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P LUCIANI Alain* Consigliere P
CAVATTON MATTEO Capogruppo P RUFFINI Daniela** Consigliera P

*Il Capogruppo Bitonci delega il Consigliere Luciani
**Il Componente Marinello delega la Consigliera Ruffini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
• il Capo Settore Risorse Finanziarie Dr. Pietro Lo Bosco;
• il Capo Settore Patrimonio e Partecipazioni Dr. Luca Contato;
• il Vice Comandante della Polizia Locale Dr. Cristiano Rosini.

Sono presenti il Consigliere Enrico Fiorentin e l’uditore della VIII Commissione Michele Russi.

Segretario presente: Massimiliano Cacco.

Segretario verbalizzante: Massimiliano Cacco

Alle ore 18:05 il Presidente della VIII Commissione Giacomo Cusumano, constatata la presenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Esame della proposta di Consiglio n. 208/2021 avente ad oggetto “Approvazione del Bilancio Consolidato
Anno 2020”;

2. Esame della proposta di Delibera di Giunta avente ad oggetto: “Riconoscimento debiti fuori bilancio ai
sensi  dell’art.194 comma 1 lettera  a)  del  D.  Lgs.  n.  267/2000,  in  relazione a  sentenze  esecutive  di
condanna aventi ad oggetto ricorsi contro il Comando di Polizia Locale relative ai mesi scorsi";

3. Varie ed eventuali.

Presidente
Cusumano

Saluta  i  presenti.  Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della
Commissione al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza e informa tutti i
partecipanti che la seduta, in quanto pubblica, è videoregistrata e sarà pubblicata nel
sito  istituzionale  dell’Ente.  Comunica  che  per  motivi  organizzativi  viene  anticipata  la
trattazione  del  secondo  punto  all'o.d.g.,  cede  la  parola  ai  relatori  per  l'illustrazione
dell'argomento.

Vice
Comandante
P.L. Dr. Rosini

Saluta i presenti. Spiega che la proposta di delibera riguarda il riconoscimento di debito
fuori  bilancio  per  complessivi  euro  1.067,06  di  cui  euro  1.024,06  derivante  dalla
sentenza n. 1118/2020 emessa dal Tribunale di Padova ed euro 43,00 derivante dalla
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sentenza n. 478/2021 pronunciata dal Giudice di Pace di Padova.
Dr. Lo Bosco Precisa che le cifre riportate in Delibera trovano adeguata copertura finanziaria negli

appositi stanziamenti del bilancio di previsione.
Presidente
Cusumano

Chiede alcune precisazioni in merito alle 2 sentenze citate

Vice
Comandante
P.L. Dr. Rosini

Spiega che la sentenza n. 1118/2020, pronunciata dal Tribunale di Padova, condanna il
Comune al pagamento delle spese di lite di primo grado ed in appello sostenute dalla
parte  avversa;  la  sentenza n.  478/2021 emessa dal  Giudice di  Pace di  Padova ha
annullato il provvedimento opposto e condanna il Comune al pagamento delle spese di
lite che sono pari al rimborso del contributo unificato.

Presidente
Cusumano

Ringrazia per le precisazioni esposte. Riscontra che non ci sono richieste di intervento
sull’argomento in questione. Introduce il punto successivo all’o.d.g. e cede la parola ai
relatori.

Dr. Lo Bosco Introduce l’argomento ricordando che il Bilancio Consolidato viene redatto prendendo in
considerazione  le  Società  partecipate  che  costituiscono  l’area  di  consolidamene  e
pertanto viene elaborato in sinergia con il Settore Patrimonio dell’Ente.

Dr. Contatto Saluta i presenti. Spiega quali sono stati i criteri attraverso i quali si è giunti a definire
l’area di consolidamento e quali sono stati i passaggi formali compiuti, in particolare cita
la  Delibera  di  Giunta  n.  405  del  27/07/2021  con  la  quale  l’Ente  ha  provveduto  a
rideterminare  l’area  di  consolidamento  che  risulta,  pertanto,  essere  costituita  dai
seguenti soggetti: Aps Holding S.p.A., Busitalia Veneto S.p.A., Padova Hall S.p.A. (ex
Fiera di Padova Immobiliare S.p.A.), Interporto di Padova S.p.A.. 

Dr. Lo Bosco Espone  il  lavoro  compiuto  dagli  uffici  per  arrivare  alla  definizione  del  Bilancio
Consolidato; in particolare ricorda che, una volta definita l’area di consolidamento, ai
soggetti interessati, ovvero le Società partecipate dal Comune, viene chiesto a ciascuna
di produrre  una copia del loro bilancio societario. Spiega quali sono state le attività di
rettifica effettuate e i passaggi tecnici necessari a formare il Bilancio Consolidato che ha
la funzione di fotografare la situazione economica e patrimoniale dell’Ente in un quadro
più ampio. Riporta alcuni dati, in particolare i valori dello Stato Patrimoniale Consolidato
e  del  Conto  Economico  Consolidato,  sottolineando  un  aumento  positivo  rispetto  al
Bilancio Consolidato anno 2019, nonostante l’area di consolidamento conti una società
in meno. Nello specifico spiega che l’unica Società partecipata che presenta un bilancio
in perdita è Padova Hall S.p.A., che tratta servii fieristici che sono stati particolarmente
colpiti  dalla  situazione  pandemica.  Tutte  le  altre  Società  godono  di  una  buona
situazione  economica  e  patrimoniale,  fra  tutte  il  Comune di  Padova  presenta  l’utile
maggiore.  Ricorda  che  sono  stati  previsti  adeguati  accantonamenti  per  coprire  le
eventuali  perdite  derivanti  da Padova  Hall  S.p.A.,  al  riguardo  invita  a  consultare  la
relazione tecnica e il parer fornito dai revisori contabili. 

Presidente
Cusumano

Chiede  alcune  precisazioni  in  merito  all’aumento  degli  utili  rispetto  all’esercizio
precedente.

Dr. Lo Bosco Precisa  che  l’utile  di  esercizio  costituisce  un  importante  indicatore  in  merito  alla
gestione societaria;  nel  caso in  questione i  numeri  sono ampiamente positivi  grazie
all'apporto di tutte le società partecipate, ad esclusione di quanto detto sopra.

Cons. Ruffini Chiede spiegazioni in merito all’avanzo di bilancio.
Dr. Lo Bosco Ricorda che il bilancio Consolidato valuta gli aspetti patrimoniali ed economici, rinvia le

questioni relative all’utilizzo dell’avanzo libero ad altra seduta.
Presidente
Cusumano

Prende atto che non ci sono ulteriori richieste di intervento. Ringrazia tutti i presenti per
la partecipazione. Alle ore 18:30 dichiara conclusa la commissione.

    Il Presidente della VIII Commissione
                                                                                              Giacomo Cusumano

Il segretario verbalizzante
      Massimiliano Cacco
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